

Los derribos de Cerrias se paran hasta aprobarse la Ley de Costas

● La «ralentización» responde a que la norma podría legalizar los chalés ● Las cuentas de Medio Ambiente suman 106 millones (-20%)

M. M. / Santander
Los presupuestos de la Consejería de Medio Ambiente, Ordenación del Territorio y Urbanismo sumarán 106,5 millones en 2013. Caen un 20% sobre el actual ejercicio. 88 millones se destinarán a prestación de servicios ambientales e inversión, según el Ejecutivo. Por contra, la oposición, rechazó números y planteamientos del titular del área, Javier Fernández. Rechazaron la cantidad global, la subida de tasas y reprobaron la «fobia» inversora, en palabras del regionalista José María Mazón, del Gobierno.

El consejero defendió su terrero. Entre las partidas que ayer destacó figuran los casi dos millones y medio que se destinarán al planeamiento urbanístico y territorial, y al fondo de derribos. En este punto, Fernández se refirió a las 17 viviendas de Cerrias (Ayuntamiento de Piélagos) que arrastran una sentencia de demolición y sobre las que no se realizará ninguna acción hasta que esté aprobada la Ley de Costas. ¿Por qué? Por

Fernández defiende la inversión de su área; un 89% irá a obra hidráulica

Si la Ley de Costas no legalizara los chalés, estos no se tocarían hasta 2014

la necesidad de «despejar la incógnita» que plantea la normativa y que podría suponer la legalización de los chalés.

En caso de que no fuera así, los derribos no se materializarían hasta comienzos de 2014, de ahí que no se hayan previsto partidas para esto en los presupuestos de 2013.

En su presentación de las cuentas en comisión parlamentaria, Fernández explicó que las obras hidráulicas absorberán el 89% de la inversión: 32 millones destinados a cofinanciar, junto al Estado, la culminación de la autovía del agua y a obras de saneamiento. El resto de la inversión, hasta 37 millones, además del minifondo de derribos, servirá para impulsar la aprobación de 12 planes urbanísticos municipales (y los territoriales), a proyectos de restauración ambiental, al plan de voluntariado *Provoca*.

La reducción presupuestaria del 20% responde, según el consejero, a la austeridad en tiempos de crisis, aunque defendió que ese descenso

de compensará con «eficiencia» gestora. Con todo, Fernández cree que su presupuesto es «disionante y esperanzador» por la financiación estatal que se prevé conseguir y por que impulsa herramientas para generar empleo de la mano de la iniciativa privada: los planes urbanísticos, entre ellos los de San Vicente de la Barquera, Laredo, Cabezón de la Sal,

Corrales de Buelna, Polanco, Liendo, Cabezón de Liébana, Alfiz de Lloredo y Herrerías. También se «dará un impulso» a los de Piélagos, Camargo y Torrelavega. Hay una partida de 1,5 millones para ayudar a los ayuntamientos a dar salida a esta programación, además de a los territoriales.

El impulso al voluntariado es otra de las metas de Medio Ambiente. Se

aprobará un nuevo plan con un mayor número de actuaciones y el objetivo de que cada fin de semana haya una o dos actividades para seguir avanzando en la sensibilización y la participación ciudadana. Se destinan 500.000 euros, la misma cantidad que irá a los planes de restauración ambiental, fundamentalmente Besaya 2020, que ya está aprobado.



CARLOS PEREIRA

Fernández presenta unos presupuestos de 106,5 millones. El consejero de Medio Ambiente, Javier Fernández (en la imagen junto a la diputada socialista Cristina Pereda), presentó ayer sus cuentas para 2013: 106,5 millones. El consejero destacó que los presupuestos son «coherentes» con la situación económica, y «responsables», ya que contemplan la «totalidad» de los gastos previstos. Más de 51 millones corresponden a la prestación de servicios de la empresa pública MARE. Y, frente a la inversión de la Consejería (37 millones), Fernández destacó que solo el 17% del montante global se destinará a gastos de personal (8,7 millones, el 8%) y a gastos corrientes (9,5 millones, el 9%).

Serna garantiza la calidad educativa aunque las cuentas caen un 7,5%

El presupuesto global de su Consejería supera los 500 millones de euros en 2013

Santander
El presupuesto de Educación para 2013 es de 474 millones, un 7,5% menos que en 2012, aunque con esta cantidad el Gobierno regional destina el mayor porcentaje de gasto de la historia de Cantabria a la citada área, un 23,6% del total. «Los recursos han bajado pero el compromiso con la educación queda reflejado en este porcentaje», dijo ayer el consejero de Educación, Cultura y Deporte, Miguel Ángel Serna, que presentó cuentas en el Parlamento y garantizó la calidad del sistema educativo regional. Junto con Cultura, Deporte y Cooperación, los presupuestos

suman 500,2 millones, un 10,1% menos.

Serna explicó que en Cultura y Deporte se ha producido una reducción «absoluta y relativa» del presupuesto, con lo que no será posible invertir en nuevas infraestructuras culturales y deportivas. En concreto, Cultura cuenta con 17 millones, 6,7 menos que en 2012 (-28,27%) y Deporte, con 7,7 millones (-45%). Sin embargo, defendió que con políticas «eficaces» y gestión «eficiente» es posible una acción cultural y deportiva «de más calidad y extensión».

Sus argumentos, en cualquier caso, no convencieron a PSC y PRC,

que criticaron los «recortes»: la calidad está unida al gasto, dijeron.

El presupuesto de la partida de educación no universitaria (90.000 estudiantes) asciende a 413.900.253 euros (un 20,58% del gasto total de los PGC). Cantabria dedicará 4.600 euros por alumno al año y 1,5 millones por centro. Otras partidas destacadas son transporte escolar (17 millones), gasto de funcionamiento de centros (14,7), y obras de infraestructura y reposición en centros públicos (6,3 millones).

En programas de actuación, se refirió a los de atención a la diversidad, inmersión lingüística, promoción y

fomento del espíritu emprendedor, promoción de la Formación Profesional Dual y formación docente.

En educación universitaria, el presupuesto es de 60.560.164, y sus principales partidas son la del contrato programa de la UC, con 58,3 millones y la UNED, con 383.875 euros, a las que, tras las enmiendas, se sumará la UIMP con 409.575 euros.

Serna apuntó que la suma de partidas de la UC es de 59.846.736 euros (unos 5.000 euros/alumno) que supone una caída del 10%. Serna recordó que se constituirá una comisión mixta en la que hacer propuestas para una «financiación necesaria».

Rechazo en bloque de la oposición

>PSC y PRC rechazaron las cuentas por escasas y por «colaborar al mayor deterioro de la región», según el socialista Miguel Ángel Palacio. «Con más austeridad no se genera más actividad y empleo», dijo, y acusó al Gobierno de «aumentar el sufrimiento de las familias» al subir un 30% la tasa de residuos y el canon de saneamiento, con lo que el acumulado que atribuye al PP es del 74%. José María Mazón (PRC) opinó que el consejero «debería dimitir» porque hablar de «eclosión de los planes municipales», como hizo el titular, es «para morir de risa».